

Vocación y Medicina

El Maestro, Dr. Gregorio Marañón, -Uomini Universalis - en su clásico libro "Vocación y Ética y otros Ensayos"-, se pregunta: Qué es vocación? Conteste: "Es, en su etimología y en su real y vulgar acepción, la voz, voz interior, que nos llama hacia la profesión y ejercicio de una determinada actividad. Muchas veces cuando se habla de la vocación las gentes aciertan en su significado. En otras, se habla de vocación para denominar actitudes muy lejos del real sentido de la expresión. Generalmente se piensa al oír la palabra vocación en el servicio religioso, que es la vocación más pura. Una verdadera pasión de amor, como la señala Pierre Termier. Esta pasión equivale, en síntesis a la exclusividad en el objeto y al desinterés absoluto en servirlo. La Medicina exige una fuerte vocación. Esta vocación significa servir con amor, desinterés, sacrificio y abnegación. Cuando no existe vocación el ejercicio profesional se convierte en servidumbre. Se consideran vacaciones excelsas la del investigador, la del artista, y la del maestro. En la del sacerdocio se cumplen a cabalidad las más nobles características del amor que no es otra cosa que servir al objeto amado y no servirse de él, como en otras vocaciones y oficios. Hemos hecho las anteriores reflexiones en base a un diálogo, que en una ocasión sostuvimos con estudiantes de Medicina. La inquietud de estos estudiantes era la de analizar los diferentes impulsos o motivos que conducen al joven adolescente - edad a veces confusa para una elección de tal magnitud, - a ingresar en las aulas universitarias.

Con ellos hicimos los siguientes comentarios:

- 1. La imitación: No cabe duda que la imitación ha influido, en el ingreso de muchos estudiantes a las Facultades de Medicina. Tuvo mucha influencia en esto el "médico de familia", hoy casi desaparecido, considerado como un ser extraordinario. Su sola presencia, lograba cambiar el cuadro familiar de tristeza y de congoja en un ambiente de esperanza. Nos tocó conocer algunos de esos médicos. Realmente su presencia era impresionante. La estimación que se le guardaba era de la más elevada categoría. El Dr. Gregorio Marañón nos relata el caso de un médico que entró a estudiar medicina por los cuentos que su abuelita le contaba de un médico rural filipino, al que los tagalos consideraban un Dios.*
- 2. Influencia Familiar: Esta influencia familiar no tiene hoy día mucha importancia. El joven, hoy día, goza de una mayor libertad para decidir la carrera que desea llevar adelante. Sin embargo, no son pocos los casos en que los padres tratan de influir en el momento de esa elección. Los inconvenientes de tal conducta son evidentes.*
- 3. Afán de lucro: El estudiante que ingresa a realizar los estudios médicos pensando en la riqueza, es mejor que se oriente hacia otras actividades. Sin traspasar los marcos severos de la deontología médica, el dinero llega cuando se unen en el profesional, la vocación la instrucción y la capacidad. Inconveniente, es sin duda la preocupación constante del dinero. Esta "devoción por el dinero" desnaturaliza todo noble propósito de una conducta profesional ejemplar. Bien decía el maestro Ignacio Chaves, "donde el negocio empieza, el decoro de la profesión acaba. Recordamos con mucho afecto a un profesor quien expresó lo siguiente, "Jóvenes alumnos", cuanto diera yo por que el dinero no tuviera que ver nada con mi tarea profesional. Si somos médicos, si tenemos vocación para serlo, tenemos un deber de ejercer con agrado y desinterés. Si somos médicos es porque tenemos vocación. Entonces cumplamos con nuestro deber: servir en el más amplio sentido del vocablo.*